

# Deux profs de l'université recrutent les volontaires pour l'Euro 2016 de foot

Sébastien Malapel et Frédéric Cadiou, deux spécialistes du football (amateur et professionnel) ont été chargés de recruter sept cents volontaires en vue de l'organisation, à Lille, de matches de l'Euro 2016.



Sébastien Malapel et Frédéric Cadiou ont mis leurs - multiples - compétences au service de l'Euro 2016. PHOTO BRUNO FAVA

PAR FRANÇOIS GÉRIN  
fgerin@lavoixdunord.fr

**VALENCIENNES.** L'un est directeur-adjoint de la faculté des sciences et métiers du sport ; l'autre, responsable de la filière management du sport. Tous deux sont reconnus dans le domaine du football. Le premier, préparateur physique, a notamment été l'adjoint de Daniel Leclercq, et s'occupe désormais du SC Fenièges. Le second – joueur professionnel durant quinze ans, en France et en Angleterre – a foulé la pelouse de Nungesser de 2000 à 2004. Le monde du foot, Sébastien Malapel et Frédéric Cadiou le connaissent donc bien. Et, depuis quelques semaines, ils en découvrent un autre aspect : cette fois, du côté de l'organisation de compétition officielle, en participant au recrutement des sept

cents volontaires qui prendront part aux six matches de l'Euro 2016, organisés au printemps prochain au stade Pierre-Mauroy.

« Nous sommes arrivés dans cette aventure un peu par hasard », explique Sébastien Malapel. De fait, un ancien de la filière STAPS, qui travaille à la billetterie du VAFC, leur a signalé que l'UEFA (l'instance du foot européen) cherchait encore quelques recruteurs... et déplorait que le sud du département ne soit pas représenté.

#### EUX AUSSI SONT VOLONTAIRES

« Nous avons postulé quasiment le dernier jour », se souvient Sébastien Malapel. Et après un entretien – dont une partie en anglais qui ne fut pas la plus facile –, tous deux ont été choisis parmi les quinze recruteurs chargés de trouver les sept cents volontaires « lillois ». « Nous avons d'abord été

retenus pour nos compétences sportives », relève Frédéric Cadiou. Mais leurs atouts en matière de management n'ont sans doute pas été pour rien pour leur permettre d'intégrer cette « sélection ».

« Avec l'Euro 2016, nous nous sommes dit que c'était aussi le bon moment pour aller sur une plus grande opportunité dans la formation à l'événementiel », estime Sébastien Malapel. « Durant toute cette période, cela nous permettra aussi d'avoir un rapport privilégié avec les étudiants », poursuit Frédéric Cadiou.

Lorsque les volontaires seront recrutés, les deux recruteurs – qui, eux non plus, ne seront pas rémunérés – formeront les volontaires, en fonction des postes pour lesquels ils auront été désignés. Avec la farouche volonté de leur transmettre, comme aux étudiants « plus ce que l'on est que ce que l'on sait ». Un beau programme. ■

## Pas trop tard pour postuler

Permanent à la Ligue Nord-Pas-de-Calais de football, Romain Lelandais est le coordinateur du programme « Volontaires UEFA 2016 » pour le site de Lille. « Une association a été créée uniquement pour cela, par la Fédération française de football et la Ligue », explique-t-il. En France, 6 500 volontaires seront recrutés pour le championnat d'Europe, qui aura lieu l'été prochain : « Nous devons en trouver 500 à 550 pour le site de Lens ; et 700 pour celui de Lille ».

Ces jours-ci, près de 1 500 entretiens avaient déjà été menés à

bien, après une première sélection faite via le site Internet dédié (1). « En fait, nous ne refusons personne d'emblée. Tous les candidats sont reçus à la Ligue pour un entretien », indique Romain Lelandais. Et il n'y a pas de profil type. Le seul critère est celui de l'âge : il faut avoir 18 ans, au plus tard le 1<sup>er</sup> avril prochain. « On a donc dû refuser un jeune qui aura cet âge-là trois jours plus tard », compatit Sébastien Malapel. « Nous avons même déjà un monsieur de 80 ans qui a postulé et à qui on fera appel », relève Romain Lelandais. « Les entretiens seront tous faits

pour le 11 décembre », indique Frédéric Cadiou. Le 11 janvier au plus tard, les candidats sauront s'ils feront partie des sept cents volontaires « lillois » retenus pour l'Euro 2016. En mars, tous se retrouveront au stade Pierre-Mauroy, puis des formations seront mises en place durant les mois d'avril et de mai, en fonction des différents postes. Mais, rappelons-le, pas besoin d'être un expert du ballon rond pour postuler... avant le 30 novembre. ■

(1) Pour être candidat, un site Internet : [www.volontaires.euro2016.fr](http://www.volontaires.euro2016.fr)